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众议C08
果农们还是投个保吧

隔赵伟

26日下午，一场冰雹
袭击了栖霞市233个自然
村，持续了一个多小时，14

万亩果树遭了殃，4 . 5万亩
绝产，直接经济损失3 . 6亿
元。栖霞66万亩苹果园仅3

万亩投保。(本报5月28日
C03报道)

对于栖霞市的大多数
果农来说，果树是他们的
主要经济来源，一旦遭遇

自然灾害，不仅农民一年
的投资和全年的收入可能
会化为乌有，而且还会影
响到第二年的投资发展。

栖霞果农遭受的冰雹
袭击的情况并不是今年遇
到的特殊情况，在前几年也
遇到多次了。目前栖霞市苹
果面积已达66万亩，苹果产
业发展已成为栖霞市经济
腾飞的重要“一翼”。当面对
自然灾害时，如何使果农的
损失降到最低、增强果农的
抗风险能力，果树入保就显
得尤为迫切。

其实，早在2006年，栖霞
市就开始试点推广“苹果政

策性农业保险”的险种，在
苹果遭受暴风雨、冻害、雹
害等自然灾害后都能得到
补偿。从这个层面讲，政府
部门已经从果农的利益出
发，考虑到了自然灾害对果
农带来的损失。可现实是投
保的果园非常少，这就不得
不分析原因。是投保金额过
高还是赔付金太少？是果农
思想太保守还是根本不知
道这个保险？希望政府相关
部门能够认真调查一下，推
行这个险种卡在什么地方，
找到解决办法，让果农真正
受益。

果树入保的顺利实

施，是一项长远工程，不可
一蹴而就，操之过急。它的
顺利实施，需要政府部门
的努力，也需要广大果农
的大力支持与配合。果农
们也应该提高自己的保险
意识，不要以为这些自然
灾害不经常发生，或者不
会在本村发生就不投保，
存在侥幸心理。试想一旦
自然灾害发生造成损失，
就不是几十元的事情了。

俗话说“有备无患”，抵
御自然灾害，果农不妨给果
树投个保，吃个“定心丸”，
也才能避免“多年致富、一
灾致贫”的惨剧发生。

新闻：日前，中国乳制
品工业协会理事长宋昆冈
表示，三聚氰胺事件以来，
中国乳业经过清理整顿，已
经发生了根本变化，目前国
产乳制品安全状况是历史
最好时期，消费者可以放心
购买。(《北京晚报》 5月27

日)

微评：有关协会做出这
个评价，自有其证据基础，
但是从消费者的角度看，

“历史最好”远远不如“喝得
安全”更有说服力。

新闻：曾经代表青岛拿
过全国体操冠军的孙旭光，
退役后的几年，打过各种零
工，卸货工、餐馆服务员、健
身教练等。他表示，打零工
纯粹是为了挣点辛苦钱。
(《中国青年报》 5月27日)

微评：近年来，反思当
前体育机制的声音不绝于
耳，但是，每当看到冠军“搓
澡工”“卸货工”，又有人想
让体制包办。其实，过于理
想化的改革不存在。三百六
十行，总要有人做。

新闻：2011年，东莞大
二女生在教学楼厕所被师
兄猥亵，在反抗逃脱中遭对
方杀害。日前，被告人敖翔
被判死缓引发争议。法院回
应称，被害人“有激烈反抗
行为，才导致被告杀人”，如
果司法机关每每下重手，对
愿意接受惩罚的人是个打
击。(《京华时报》 5月28日)

微评：按理说法律都支
持正当防卫，但在这位法官
的眼里却成为凶犯杀人的
理由。
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5月21日，被媒体和社会称为“戒网瘾斗士”的陶宏开教
授出现在了一款网络游戏公测前的品鉴会上，陶教授不仅
没有批评该款网游，反而给它冠以了“健康网游”的标签，并
称青少年可以玩一下。这一消息立即引来众多网友质疑。
(《武汉晚报》)

跨海大桥免费通行，好！
读者崔宏斌：海即跨

海大桥28日通车了，而且
还是免费的，这在已开通
的跨海桥梁中尚属见。

投入巨资建设高速公
路、跨海跨江大桥就要收
费，这似乎已经成为惯例。

收费理由也貌似理所应
当：靠收费来还建设公路
大桥的贷款。也正是在这
一理由的推动下，一些地
方把一些不该收费的公路
也纳入了收费范围。也就
有了各种过路费、过桥费

成为经济重负和民生难
题，海即跨海大桥主动选
择“免费”，让人为之叫好。

其实如果我们能将眼
光放得长远一些，用更广
的思维来考虑这个问题，
或许会得到更高的回报。

就像海即跨海大桥，建成
后不可估量的隐性财富比
起收取的过桥费更有实际
意义：拉近了青岛的距离；
省时省钱，百姓叫好；土地
增值，投资商可以得到实
惠；吸引更多的游客到来。

今日烟台

近日本报刊发了“公交
车上勇斗小偷，小伙被连捅
两刀”的报道。值得高兴的
是，其中一名小偷已抓住，

姜瑞锋的伤势也在好转。
在感动于小伙子路见

不平拔刀相助时，我们不禁
也要问，小偷缘何如此胆大
妄为？如今小偷的胆子越来
越大，以前是在暗地里偷偷
摸摸，现在却是在光天化日
之下明目张胆，以前行窃被

发现会鼠窜而逃，现在却是
持刀反抗。

如果所有市民都能像
姜瑞锋一样正义敢为，小偷
们大摇大摆横行于世的现
象也就会少很多。但是，如
果市民都明哲保身，惟恐避
之不及，小偷的胆量自然会

不断“进化”。当小偷日益猖
獗的时候，谁能保证自己不
会成为受害者？

对于过街老鼠，每个人
都不该再做旁观者，如果我
们不能空手制服小偷，但可
以与其智斗，及时报案，彻
底打击小偷的嚣张气焰。

“过街老鼠”，本该人人喊打
柳斌
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